



Resumen:

NACIONALES

- Los sectores primarios y no primarios mostraron una evolución positiva en marzo**, según cifras adelantadas por el INEI. El sector Pesca registró un crecimiento del 29.1%, impulsado por el desembarque de 56,526TM de anchoveta en la zona sur y un incremento en la captura de especies para enlatado y congelado. El sector Minería e Hidrocarburos, tras una caída en febrero, experimentó un crecimiento de 7% por mayor producción de cobre, zinc, molibdeno y plata. En los sectores no primarios, el consumo interno de cemento aumentó un 6.4% debido a la ejecución de obras privadas y proyectos de autoconstrucción, mientras que la producción de electricidad se recuperó con un crecimiento del 5.5%.
- La inflación minorista en Lima aumentó en 0.32% mensual en abril**, según el INEI, por encima del 0.19% esperado por el consenso de analistas encuestados por Bloomberg. Con ello, la inflación anual se incrementó de 1.28% en marzo a 1.65% en abril. A nivel desagregado, resaltó el incremento en los precios de los rubros Alimentos y bebidas no alcohólicas (+0.94% mensual) y Restaurantes y hoteles (+0.20%). La inflación sin alimentos ni energía se incrementó 0.14% en abril, manteniendo la tasa anual en 1.9%.
- El Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) proyecta un crecimiento de la actividad económica del 3.5% para el 2025**, según su último Informe de Actualización de Proyecciones Macroeconómicas (IAPM). Este crecimiento se atribuye al lanzamiento de nuevos proyectos de inversión privada y pública, un shock desregulatorio, una mayor oferta primaria, condiciones de financiamiento favorables y elevados precios de materias primas. Para el 2026, el MEF anticipa un crecimiento económico de 3.2%.
- El nuevo Aeropuerto Internacional Jorge Chávez comenzará a operar el domingo 1 de junio**, según declaraciones del ministro de Transportes y Comunicaciones, Raúl Pérez Reyes. El ministro detalló que se realizará una marcha blanca del proyecto a mediados de mayo, con un número reducido de vuelos de prueba. Además, se llevará a cabo una ventana técnica de 12 horas antes del inicio de operaciones del nuevo aeropuerto para la transferencia total de funciones del actual terminal al nuevo terminal.

INTERNACIONALES

- El mercado bursátil se dirige a terminar la semana alcista.** Las bolsas en EEUU borraron las pérdidas del miércoles debido a buena data laboral, mientras que las bolsas europeas y asiáticas también subieron. La próxima semana se reúne la Reserva Federal, si bien se espera una estabilidad de tasas, el foco del mercado será el discurso de J. Powell.
- La economía de EEUU creó 177 mil empleos en abril**, desacelerándose respecto a los 185 mil empleos de marzo, pero superando significativamente las expectativas del mercado de 130 mil empleos. La cifra coincide estrechamente con el aumento mensual promedio de 152 mil empleos de los últimos 12 meses, a pesar de la creciente incertidumbre en torno a las agresivas políticas arancelarias del presidente Donald Trump. La tasa de desempleo se mantuvo estable en 4.2% en abril.
- La tasa de desempleo en la Eurozona se mantuvo en 6.2% en marzo**, por encima de las expectativas de 6.1%. Entre las mayores economías del bloque, Alemania (3.5%) y los Países Bajos (3.9%) registraron las tasas de desempleo más bajas, mientras que España (10.9%), Francia (7.3%) e Italia (6.0%) mantuvieron niveles más altos. Por otro lado, la inflación en la Eurozona se mantuvo estable en 2.2% en abril, superando ligeramente las expectativas del mercado del 2.1%, según una estimación preliminar.
- El índice del dólar (DXY) cae hasta los 99 puntos**, tras subir brevemente hasta los 100 pts. El rendimiento de los bonos a 10 años en EEUU sube 5 pbs a 4.27%.
- El precio del oro cotiza en US\$ 3,250 por onza**, se volvió a meter al canal alcista que estaba formando anteriormente. El precio del cobre sube a US\$ 4.25 por libra (LME) y US\$ 4.70 por libra (Comex). Comex continúa más alto ya que el precio es afectado también por factores financieros, mientras que LME refleja más oferta y demanda física. El precio del petróleo cae a US\$ 58 por barril, debido a menores expectativas de demanda.